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ЯРМАРКА

Праздник урожая Праздник урожая 
В Кузбассе отметили новый областной праздник – 
День садовода и огородника

С раннего утра на площа-
ди у Кемеровского сельхозин-
ститута стали собираться дач-
ники и садоводы со всей обла-
сти. Лучшие мичуринцы Куз-
басса приехали на ярмарку со 
своим урожаем. Чего только 
не вырастили они на огородах: 
картошку, морковь, свеклу, 
ягоду, фрукты и даже фундук. 
Тут и там дачники выложили 

на прилавки гордость своего 
дачного мастерства – арбузы, 
виноград, груши…

Вот результат своего лет-
него труда представляют уче-
нические бригады из Бори-
совской школы Крапивинско-
го района. «Это все со школь-
ного огорода, – рассказывает 
Настя Аврова, ученица 9 клас-
са. – Картошка в этом году 

уродилась хорошая. А зимой 
все это в школьной столовой 
идет на приготовление обе-
дов». Ученическая производ-
ственная бригада «Ровесник» 
из поселка Плотниково Зарин-
ской школы Промышленнов-
ского района тоже показыва-
ет всем лучшие образцы свое-
го урожая, есть даже арбузы.

«Хорошие в этом году арбу-

зики получились, – рассказы-
вает Алексей Артамохин, заме-
ститель директора школы и ру-
ководитель производственной 
ученической бригады. – Вот 
огромная свеклина весом 1 кг 
300 граммов, большой урожай 
дал сорт картофеля «Латона» - 
27 тонн с гектара».

Окончание на 2-й стр.

ФАКТ ФОТОФАКТ

Новокузнецкое ООО «Техсервисстрой» должно 
в областной бюджет 9 млн 126 тыс. рублей. 

Как сообщает областной штаб по финмониторингу, фирма 
занимается монтажом зданий и сооружений из сборных 
конструкций. Руководит ею Сергей Шепета. Штаб продол-
жает работу в ежедневном режиме. Материалы по фактам 
выявленной задолженности передаются в правоохрани-
тельные органы. К неплательщикам будут приняты меры 
госреагирования, сообщает пресс-служба АКО.

n О НЕИЗВЕСТНЫХ ГЕРОЯХ. «Живых и павших чтим мы свято» - так называется 
новая книга о неизвестных героях Великой Отечественной войны, мобилизованных 
из Сталинска. Ее автор, председатель совета ветеранов Анатолий Силаков, 6 лет 
работал с архивами, чтобы восстановить имена красноармейцев. Почти все они 
воевали в составе 237-ой Пирятинской стрелковой дивизии, формировавшейся 
в декабре 1941 года в Сталинске. Только за 3 дня ожесточённых боёв на 
Воронежском фронте летом 1942 года дивизия потеряла около 5 тысяч человек, т.е. 
почти половину состава. Всего удалось восстановить 419 имён наших земляков. В 
издании представлена хроника военных событий и история поискового движения 
в Кузбассе. Фото Ярослава Беляева.

новости ПОДРОБНОСТИ

Кузбассовцы сделали выбор

В воскресенье, в Единый день для голосования, 
жители нашего края продемонстрировали вы-
сокую гражданскую ответственность. Подводя 
первые результаты дня выборов, глава 
ЦИК России Элла Памфилова озвучила итого-
вые цифры: в Кемеровской области явка 
составила 78,96%. Это выше, чем на прошлых 
выборах в Госдуму в декабре 2011 года. 

Солнце, выборы, 
праздник!

… На участках ранним утром 
было довольно многолюдно. 
Некоторым даже пришлось по-
стоять в очереди к кабинам для 
голосования – оно, напомним, 
по закону должно быть тайным. 
Например, в Кемерове, где вы-
бирали не только депутатов Гос-

думы, но и новый состав горсо-
вета, а также главу областного 
центра, избиратели получили 
по пять бюллетеней (!). 

«Люди довольно долго изу-
чают их, причем, прямо в каби-
нах, — рассказывает кемеров-
чанка Светлана. – Я хотела за-
полнить бюллетень на обычном 
столе, где были разложены ски-
дочные купоны, но наблюдате-

ли не позволили мне этого: по-
просили подождать и проста-
вить галочки в бланке именно в 
кабине для голосования. Думаю, 
это правильно – нужно, чтобы 
все было по закону…».

Вообще, по данным руково-
дителя избирательной комис-
сии Кузбасса Юрия Емельяно-
ва, весь процесс голосования 
проходил в рабочем режиме, без 
ЧП: письменных жалоб в изби-
рательную комиссию в день го-
лосования не поступало. Звонки 
были, но несущественные: кому-
то из жильцов мешала музыка, 
которая играла на участках, где-
то, опять же, приходилось подо-
ждать, пока соседи заполняли 
бюллетени в кабинках, и проч. 

«Очереди, действительно, 
были, – сказал Емельянов. - Но 
это было не оттого, что комис-
сии не работали, а потому, что 
явка была высокой...» 

Но то, что явка будет выше, 
чем на прошлых госдумовских 
выборах, к полудню стало уже 
понятно совершенно отчетли-
во. «Традиционно активно го-
лосовали жители сельских тер-
риторий. Например, по состоя-
нию на 12.00, на участки приш-
ли половина избирателей Кеме-
ровского района, в Киселевске и 
Прокопьевске эта цифра так же 
приближалась на этот час к 40-
50%. Это притом, что на участ-

ках в этих территориях (речь 
о Прокопьевске и Киселевске) 
впервые использовались КЭГи 
– комплексы для электронного 
голосования…» — сказал Юрий 
Петрович.

Мороженого 
хватило всем

По словам представителей 
Общественной палаты, на участ-
ки активно шли и молодежь, и 
старшее поколение. 

Руководитель Обществен-
ной палаты Кемеровской об-
ласти Ирина Рондик в пресс-
центре избиркома рассказала, 
что она сама побывала на не-
скольких участках областного 
центра, чтобы посмотреть, как 
организован процесс. 

«Выборы проходят спокой-
но, в праздничной атмосфере, - 
сказала она. – Я заметила, что на 
участки активно идет молодежь, 
даже с грудными детьми. Более 
того, если на прошлых выборах 
в Госдуму нам, в Общественную 
палату, звонили жители, жало-
вались на отсутствие анонсиро-
ванной ранее раздачи купонов, 
билетов и проч., то сейчас этого 
нет: все дети идут с мороженым, 
на участках работают доктора и 
так далее».

Окончание на 2-й стр.

n На участки люди приходили семьями. Этому способствовал и теплый осенний день. Фото Федора Баранова.

Искусство 
от всего сердца

Осень в Кузбассе 
начнется в среду

Футболисткам 
везет по субботам3 43

В «Верном» 
больше гостей 
не встретят… 4

ДОСТУПНАЯ СРЕДА

n Вместе со всеми вышли на парад российского 
студенчества первокурсники с ограничениями по 
здоровью. Фото Ярослава Беляева.

Высшее образование – 
без ограничений
16 абитуриентов с инвалидностью поступили в 
этом году в главные вузы Новокузнецка. 

В СибГИУ первокурсниками стали 7 человек с 
проблемами здоровья, а в новокузнецком филиале 
КемГУ – 9. Всего на бюджетной основе в этих вузах 
обучаются почти полсотни студентов-инвалидов, в 
том числе – два колясочника. Кроме академической 
стипендии, положенной учащимся очных отделений 
за хорошую успеваемость, студенты-инвалиды еже-
месячно получают социальную стипендию в размере 
2894 рубля, а также 1000 рублей в качестве област-
ной льготы. Кроме того, два раза в год вузы предо-
ставляют таким студентам материальную помощь в 
размере 5600 рублей, а в случае необходимости ком-
пенсируют часть затрат на лечение. 

Начальник отдела социальной работы НФ 
КемГУ Ирина Крупина рассказала: «Студентам с 
ограничениями по здоровью предоставляется бес-
платное общежитие. Единственному нашему коля-
сочнику мы выделили отдельную комнату, устано-
вили в общежитии пандус. Разборный пандус, под-
ходящий по размерам под любой вход, смонтирова-
ли и в корпусе на улице Кузнецова, где учится этот 
студент. Он у нас спортсмен-паралимпиец, занима-
ется регби. Но, разумеется, доступную среду в на-
шем университете мы стараемся обеспечить всем 
студентам с проблемами здоровья: в корпусе на пр. 
Металлургов есть специальный лифт, в этом году 
оборудовали парковочные места для инвалидов пе-
ред всеми корпусами. Для обучения студентов с на-
рушениями зрения и слуха приобретаем специаль-
ное оборудование. И, самое главное, в дальнейшем 
контролируем процесс их трудоустройства. Сегодня 
можно говорить о почти 100% занятости наших вы-
пускников. Всё-таки высшее образование делает их 
более конкурентоспособными на рынке труда».

Татьяна ЧЕРНЫШ.

ЖКХ

Тепло перед холодами
С сегодняшнего дня в Кемерове начинается 
поэтапный запуск тепла.

Первыми его получат объекты соцкультбыта и 
часть жилого сектора. Так, в первых рядах много-
квартирных домов на получение отопления - доис-
китимская часть Центрального и часть домов Завод-
ского районов, микрорайоны Южный и ФПК, а так-
же жилой сектор посёлков РТС, Предзаводской, дома 
Кировского и Рудничного районов и жилых районов 
Кедровка, Промышленновский, Ягуновский, Пио-
нер, Лесная Поляна. Завтра и послезавтра тепло нач-
нут давать в остальные дома заискитимской части – в 
Центральном и Ленинском районах.

Как отмечают специалисты, запуск тепла – про-
цесс поэтапный, поэтому в домах оно появится в те-
чение нескольких дней. Горожанам необходимо про-
верить батареи на предмет исправности. Во всех рай-
онах начинают работу «горячие линии». Подробный 
график запуска тепла размещен на официальном сай-
те администрации города. Между тем, в Новокузнец-
ке, как рассказали в администрации города, отопле-
ние стали подключать еще на прошлой неделе. 
С 12 сентября его стали получать объекты соцкуль-
тбыта, а с 13 сентября – многоквартирные дома. 

Оксана ЮРЬЕВА.

Губернатор Кемеровской области Аман Тулеев обратил-
ся к кузбассовцам со словами благодарности: 
«Уважаемые кузбассовцы!
18 сентября состоялись выборы в Государственную Думу Рос-
сийской Федерации. Окончательные итоги будут подведены 
на этой неделе. 
Примите искреннюю благодарность за истинный патриотизм, 
высочайшее чувство ответственности, любовь к Кузбассу и 
России, за заботу о нашем будущем – наших детях и внуках. 
Здоровья, Счастья и Благополучия вам и вашим близким. 
Храни нас всех Господь!
С уважением, 

Губернатор Кемеровской области А. Г. Тулеев».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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ЖИВАЯ ПРИРОДА

n Медвежий ростомер.

Рост медведя 
и наглость росомахи 
В заповеднике «Кузнецкий Алатау» сняли ма-
териал с фотоловушек: среди интересных кад-
ров – медвежьи задиры и росомаха.

Задиры – это следы, которые бурые хищники 
оставляют когтями на деревьях для того, чтобы по-
метить свою территорию. «Медведи всегда задира-
ют одни и те же деревья, – говорит научный сотруд-
ник заповедника Илья Андриянов. – Кроме того, 
медведь встаёт на задние лапы и начинает тереться 
о дерево затылком (оставляет свой запах). На дере-
во краской нанесена линейка. Таким образом можно 
узнать его примерный рост».

Кроме медведей за четыре месяца – именно в та-
кой период снимают данные с фотоловушек – в кадр 
попали косули, лоси, маралы, соболь. Второй раз в 
этом году учёным удалось получить фотосвидетель-
ство присутствия в заповеднике такого нехарактер-
ного для наших мест животного, как росомаха. «Это 
очень редкий гость, – говорит замдиректора запо-
ведника по экологическому просвещению Надежда 
Елисеева. – На территории заповедника её видели. 
Росомаха – настолько хитрый и наглый зверь, что 
заходит на кордоны охраны и разоряет запасы про-
довольствия. Но в фотоловушку она попадается не-
часто».

Отсмотрев сотни кадров, учёные уточнят инфор-
мацию о внешности, численности животных, пу-
тях их миграции и так далее. Фотоловушки следят за 
фауной «Кузнецкого Алатау» уже около пяти лет. С 
каждым годом их становится всё больше. Скрытые 
камеры помогают не только получать научные дан-
ные, но и бороться с браконьерами, которые тоже 
иногда попадают в кадр.

Ксения ГОРДИЙЧУК.

АРТ-ПРОЕКТ

Под звуки коробки, 
газет и фантиков 
Новокузнецкая арт-группа «Cage Unlimited» 
завершила работу над необычным проектом. 

В течение двух лет композитор и два поэта со-
вмещали, казалось, несовместимое: бытовые шумы, 
стихи и музыку. Полуторачасовую программу так и 
назвали - «Противоречие». В её основе лежит мело-
декламация – жанр довольно известный. Поэты Ва-
дим Майданов и Сергей Антонов будут декламиро-
вать свои стихи под живую музыку. Обязанности 
звукорежиссёра, композитора и мульти-инструмен-
талиста возложены на одного человека – Николая 
Алёшина. Он же – ответственный за эксперимен-
тальную часть проекта – воспроизведение шумов. 
Звуки будут извлекаться из пустых коробок, фанти-
ков, газет, книг, монет, болтов и даже из будильни-
ка. Совместить это шуршание, звон, треск, щелчки и 
другие повседневные шумы с музыкой, а тем более – 
с мелодией слова – задача непростая. Но, как выяс-
нилось, выполнимая. 

Главное здесь – обладать музыкальным слухом. 
Например, в процессе тестирования разных предметов 
выяснилось, что неповторимый, сочный звук издаёт 
резинка от рогатки. А страницы «Алисы» Льюиса Кэр-
рола, изданной на добротной бумаге ещё в советские 
времена, шелестят гораздо приятнее, чем современные 
книжки. Авторы проекта сознают, что эстетику саунд-
коллажа поймут и примут не все слушатели. Тем не ме-
нее, на начало октября уже назначены два концерта – 
в очень необычных помещениях. Например, одно из 
звуковых шоу состоится в мастерской художника на 
11-ом этаже. Подробности о концертах можно узнать 
в группе ВК: www.vk.com/protivorechie2016

Татьяна ЧЕРНЫШ.

КРИМИНАЛ

Братья-оружейники
Двое родных братьев из небольшого села в 
Новокузнецком районе занимались изготовле-
нием и продажей оружия. 

В криминальном «семейном бизнесе» у каждого 
был свой «участок работы». Один из братьев в сво-
ем гараже мастерил самодельные «стволы», другой 
- искал для них покупателей. При продаже газово-
го пистолета, переделанного под стрельбу боевыми 
патронами, его и задержали с поличным сотрудники 
уголовного розыска. 

При обысках по местам жительства родствен-
ников оперативники обнаружили и изъяли в общей 
сложности 5 единиц огнестрельного оружия (обрез 
охотничьей двустволки, револьвер и три пистоле-
та, еще недавно подпадавших под разряд «травмати-
ки» или «газовиков») и несколько десятков патро-
нов разного калибра. 

Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД России 
по Кемеровской области, в настоящее время за не-
легальное изготовление и продажу оружия в отно-
шении братьев возбуждено уголовного дело. В рам-
ках расследования, в частности, предстоит выяснить 
и то, каким образом к злоумышленникам попадали 
«заготовки», которые потом превращались в боевой 
огнестрельный товар. 

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.
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ПОДРОБНОСТИ

Кузбассовцы сделали выбор
Окончание. Начало на 1-й стр.

Об этом же рассказала и 
Вера Никулина, также член 
Общественной палаты реги-
она. «Я считаю, что сама ор-
ганизация работы на участ-
ках, различные акции, те же 
медосмотры и проч., которые 
создают атмосферу праздни-
ка, во многом способствова-
ли таким хорошим результа-
там по явке…» - сказала она.

Слово губернатора

Но бесплатный проезд, 
медицинские осмотры, ку-
поны на скидки и даже бес-
платное мороженое – это все-
таки не основное, что побу-
дило жителей региона при-
йти на выборы. Главным, по 
мнению и экспертов, и са-
мих кандидатов, была все-
таки позиция кузбасского гу-
бернатора. «Люди голосова-
ли за ту созидательную рабо-
ту, которую проводит в реги-
оне Аман Тулеев. Я сам был 
на участке и наблюдал ту ат-
мосферу общей ответствен-
ности, которая там царила», 
- отметил замгубернатора и 
кандидат по одномандатно-
му округу Дмитрий Исламов. 

Это же подтверждают и 
эксперты. «Если бы не ав-
торитет губернатора Кузбас-
са, который возглавил спи-
сок, и президента России Пу-
тина (их электорат, по соц-
опросам, очень схож), «Еди-
ная Россия» набрала бы, как 
и везде по России, не более 
54% голосов. Все, что свы-
ше, – голоса Тулеева…» - го-

ворит кузбасский политолог 
и социолог Игорь Бельчик. 

Итоги выборов еще под-
водятся. Но уже можно об-
народовать первые данные. 

«В Кузбассе проходи-
ли 24 кампании различного 
уровня, и везде кандидаты 
от партии «Единая Россия» 
одержали убедительную по-
беду», - рассказал Секретарь 
Кемеровского региональ-
ного отделения Всероссий-
ской политической Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» Алек-
сей Синицын. Он сообщил, 
что Кузбасс входил в один 
список с Алтайским краем, 
Республикой Алтай, Томской 
областью, где и число при-
шедших на выборы, и прого-
лосовавших за партию «Еди-
ная Россия» гораздо скром-
нее. В Кузбассе же из 78,98% 
избирателей, пришедших на 
выборы, 79,86% проголосо-
вали за «Единую Россию». 
Подчеркнем, это предвари-
тельные данные, но в целом 
картина если и изменится, 
то весьма несущественно. 
Теперь по партийным спи-
скам от Кузбасса в Госдуму 
пройдут, скорее всего, Вла-
димир Мельник и Евгений 
Косяненко. Возможно, бу-
дет и третий депутат от Ке-
меровской области – но все 
решится после детального 
подсчета голосов. Как рас-
сказал Косяненко,  в  том 
случае, если он и Владимир 
Мельник, которые сейчас 
являются депутатами обл-
совета, уйдут в Госдуму, их 
место в региональном парла-
менте займут другие канди-

даты из партийного списка. 
А вот кто займет место Алек-
сандра Максимова в кузбас-
ском облсовете, решат довы-
боры – он избирался по од-
номандатному округу. 

У других же партий ре-
зультаты не столь впечатля-
ющие. Так, КПРФ и ЛДПР, 
по предварительным дан-
ным, заручились поддерж-
кой порядка 7% избирате-
лей, и чуть более 5% доверя-
ют «Справедливой России». 

Что же касается одно-
мандатников, то здесь кар-

тина следующая: на окру-
ге №101 победила Татьяна 
Алексеева (за нее проголо-
совали 72% избирателей), на 
округе №102 лидирует Дми-
трий Исламов (77,83%). До-
верие избирателей округа 
№103 завоевал Павел Фе-
дяев (78,52%), а на округе 
№104 первым стал, как уже 
говорилось, Александр Мак-
симов: он заручился под-
держкой 78,5% избирателей, 
пришедших на выборы. Все 
они шли на выборы при под-
держке «Единой России». 

Середюк лидирует 
на выборах мэра 
Кемерова

Напомним, в этот день в ре-
гионе проходил, помимо выбо-
ров в Госдуму, целый ряд му-
ниципальных выборов. Но вот 
главу столицы региона выби-
рали только в Кузбассе: напом-
ним, в связи с отставкой преж-
него градоначальника Вале-
рия Ермакова, в Кемерове при-
шлось назначить выборы до-
срочные. Подсчет голосов еще 

ведется, но уже ясно, что на вы-
борах мэра Кемерова лидиру-
ет кандидат от партии «Единая 
Россия» Илья Середюк. 

Всего за пост главы горо-
да боролись четыре кандида-
та. На момент верстки номера 
на сайте избиркома значилось, 
что он заручился поддержкой 
79,39% кемеровчан. Второе ме-
сто у кандидата от ЛДПР Игоря 
Украинцева. Он набрал 10,67% 
голосов в свою поддержку. 

Третье место у Дмитрия 
Мигунова от «Партии роди-
телей будущего». Он набрал 
4,26% голосов. На четвертом - 
Владислав Приффер от «Пат-
риотов России»: ему доверяют 
4,12% жителей города. 

Напомним также, что вне-
запная отставка Ермакова (по 
состоянию здоровья) прои-
зошла в апреле. После этого 
горсовет назначил исполняю-
щим обязанности главы горо-
да Илью Середюка, поддержав 
предложенную губернатором 
Аманом Тулеевым кандидатуру. 
Все это время он руководил го-
родом, ушел лишь в предвыбор-
ный отпуск накануне выборов. 

Как сообщил Алексей Си-
ницын, на выборах другого 
уровня – в Кемерове и Новокуз-
нецке, например, выбирали но-
вый состав горсовета – по пред-
варительным данным, у едино-
россов тоже лидирующие по-
зиции. Но результаты озвучат 
чуть позже. 

…Кузбассовцы свой выбор 
сделали. Теперь осталось под-
считать голоса, раздать ман-
даты и работать. На благо Куз-
басса.

Наталья ГУЗЕВА.

ЯРМАРКА

Праздник урожая
Окончание. Начало на 1-й стр.

Дачные рекорды

Но в основном на ярмар-
ке урожай от дачников. Та-
мара Шастова из Ленин-
ска-Кузнецкого в этом сезо-
не собрала 50 ведер помидо-
ров. Здоровяки «бычье серд-
це» по 50 рублей за кило, те, 
что помельче - по 30 и 40 
рублей. «Излишки я всегда 
продаю, вот и сегодня тем, 
кто купит помидоры, отдаю 
бесплатно в придачу кабач-
ки, – говорит она. – Мне 70 
лет уже, опыт большой, да и 
по первому образованию я - 
агроном. У меня тяга к зем-
ле, столько лет на ней рабо-
таю, вот откуда и результат». 
Надежда Фадеева из Ново-
кузнецкого района привез-
ла много яблок, которых у 
нее более 30 сортов. А из 
Осинников – целая делега-
ция. Дачники предлагают се-
мена, овощи, фрукты. И ря-
дом продукция Осинников-
ского цеха по переработке 
фруктов и ягод «Вишневый 
сад». Чего тут только не за-
готовлено на зиму: марино-
ванные огурчики, помидор-
ки, разные овощные закуски, 
соусы черничный, сливовый, 
варенье, компоты из вишни…
«Излишки продукции мы за-
купаем у наших дачников», – 
рассказывает директор цеха 
Олег Жданов. 

Людмила Цыганова из 
Междуреченска решила уди-
вить кемеровчан не только 
помидорками-красавицами, 
яблочками, огурчиками и гру-

шами. «Вот, смотрите, мы и 
фундук выращиваем, и вино-
град», – гордится она. И рас-
сказывает, что излишки она 
постоянно реализует на ба-
зарчиках, что является хо-
рошим финансовым подспо-
рьем. «Мы каждые выход-
ные выезжаем на рынок, сын 
со снохой тоже занимаются 
огородничеством и тоже из-
лишки реализуют. У меня уча-
сток 8 соток, у сына 15. Я всю 
жизнь занимаюсь огородом, 
держу корову. Ведь когда у 
тебя пятеро детей, хозяйство 
помогает прокормиться».

Тыква-королева

Никто из посетителей яр-
марки не проходит равнодуш-
но мимо красавицы тыквы, 
выращенной мичуринцем из 
Зеленогорска Крапивинского 

района Василием Шергиным. 
Она, пожалуй, действительно 
королева – самая большая на 
празднике.

«Ее никто не взвешивал, 
но точно могу сказать, что она 
весит не меньше 50 килограм-
мов, – рассказывает он. – Я 
измерил ее окружность – бо-
лее двух метров. Мы ее сюда 
втроем тащили. Сорт точно не 
помню, что-то типа «А ну-ка 
подними». А секрета, как вы-
растить такую красавицу, осо-
бого нет: как обычно, в лун-
ку навоз кладешь, и остается 
только поливать». На вопрос 
о том, что будут делать из та-
кой тыквы, Василий Шергин 
говорит, что с этим проблем 
нет: и соки, и каши, и сушить…

Кстати, на ярмарке мож-
но было узнать, какие блю-
да еще можно приготовить из 
тыквы, и даже попробовать 

их: тыква «Кабоча» с соевым 
соусом, тыква с прованскими 
травами и медом, тыква с ко-
рицей, цукаты из тыквы, сок 
тыквенный с апельсином. Все 
это приготовили сотрудники 
кафедры технологии хране-
ния и переработки сельхоз-
продукции сельхозинститута.

Здесь же можно было по-
пробовать разные сорта кар-
тофеля, выращиваемые в Куз-
бассе. Понравившиеся тут 
же приобрести. Здесь же, на 
ярмарке, армия пчеловодов 
предлагает полезный продукт 
– кузбасский мед.

Все это многообразие ос-
мотрел Аман Тулеев. Он оста-
новился возле Анатолия Де-
нисова из поселка Металл-
площадка, который уже бо-
лее 15 лет выращивает ябло-
ки. Сейчас у него 41 сорт. Так-
же попробовал виноград, вы-
ращенный кемеровчанкой Га-
линой Бубенчиковой.

Гу б е р н а т о р  о т м е т и л , 
что территория агропарка 
сельхозинститута не слу-
чайно выбрана для прове-
дения областной ярмарки. 
«Здесь будет все: и зверо-
ферма, и дачные участки, на-
чинающим аграриям будут 
рассказывать, как выращи-
вать арбуз, виноград, ябло-
ки, помидоры лучших сор-
тов, давать мастер-классы, и 
конечно, будет организовано 
профессиональное обучение, 
– сказал Аман Тулеев. – Ос-
новные направления для Куз-
басса – уголь, туризм и село, 
их мы будем всячески поддер-
живать».

Аман Тулеев высадил са-
женцы сосны, дав старт озеле-
нению территории нового аг-
ропарка. Тут же, на ярмарке, 
работала полевая кухня, где 
можно было отведать горя-
чей каши и выпить ароматный 
чай, посмотреть концерт. В те-
чение дня работали консуль-
тационные площадки много-
функционального центра го-
суслуг (оформление прав на 
землю, садовый участок и про-
чее). Также можно было уком-
плектовать дачную аптечку, 
измерить вес, давление, про-
верить сахар в крови. Самые 
юные гости ярмарки посетили 
контактную зооферму, сфото-
графировались с животными, 
покатались на лошадях.

Всего в ярмарке приня-
ли участие садоводы-люби-
тели из 12 городов и 16 райо-
нов области. Всего в Кузбас-
се, как отметила замгуберна-
тора Елена Жидкова, у каж-
дого четвертого жителя есть 
свой огород. А в целом дач-
ники и садоводы выращива-
ют пятую часть картофеля в 
области, 25% овощей и поло-
вину ягод.

Оксана СОХАРЕВА.
n Дачник из Зеленогорска Крапивинского района Василий Шергин вырастил вот такую 
большую тыкву – весом более 50 кг. Фото Сергея Гавриленко.

ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ

«Замять» «Замять» 
не получится не получится 
Вплоть до 30 сентября 2016 года во всех 
органах внутренних дел Кузбасса будет 
проходить операция «Законность». 

Цель этого мероприятия - профилактика наруше-
ний при приеме и регистрации сообщений граждан о 
совершенных правонарушениях или преступлениях. 

Комментарий

ЕВГЕНИЙ ИЛЬЯСОВ,
начальник отдела информации и общественных связей ГУ МВД 
России по Кемеровской области, полковник внутренней службы:

- В рамках операции «Законность» во всех террито-
риальных подразделениях полиции Кемеровской обла-
сти будут организованы приемы граждан. Жители ре-
гиона, которые получили отказ в регистрации заявле-
ний или располагают какой-либо иной информацией 
о нарушениях в работе полиции, смогут рассказать об 
этом представителям ГУ МВД России по Кемеровской 
области, а также руководителям городских и районных 
органов внутренних дел. Также данную информацию 
можно сообщить, позвонив по телефонам дежурных ча-
стей, или оставить сообщение на «телефоне доверия» 
ГУ МВД России по Кемеровской области, входящем в 
систему горячей линии МВД России: (8-3842)32-70-97.

По всем поступившим обращениям сотрудники Глав-
ного управления МВД России по Кемеровской области 
проведут проверки. В случае выявления нарушений до-
пустившие их лица будут привлечены к ответственно-
сти в соответствии с действующим законодательством.

Хочу еще раз напомнить о том, что вне зависимо-
сти от того, где произошло преступление или право-
нарушение, граждане имеют возможность обратиться 
за помощью в дежурную часть полиции в любом на-
селенном пункте Кузбасса. При подаче письменного 
заявления сотрудник, принявший его, обязан выдать 
талон-уведомление, в котором будет отражена следу-
ющая информация: присвоенный данному заявлению 
номер, дата, фамилия и должность сотрудника дежур-
ной части, принявшего заявление. В дежурной части 
отдела полиции остается корешок талона-уведомле-
ния с аналогичной информацией. По истечении де-
сяти суток по обращению гражданина должно быть 
принято законное решение и уведомлен заявитель.

Подготовил Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Если вы столкнулись с нарушением в работе по-
лиции, об этом можно сообщить по «телефону до-
верия» ГУ МВД России по Кемеровской области: 
(8-3842)32-70-97.

n В дежурную часть полиции стекается вся 
информация о произошедших преступлениях и 
правонарушениях. Нередко именно от общения 
с сотрудниками этих подразделений зависит 
первичная оценка людьми работы полиции. 

n На ярмарку съехались пчеловоды из разных уголков 
Кузбасса.

n После закрытия участков начался подсчет голосов. Фото Сергея Гавриленко.
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

В ритме здорового сердца 
Сегодня в Кемерове стартует цикл благотворитель-
ных мастер-классов, выездных спектаклей для де-
тей с врожденными пороками сердца, посвящен-
ный Всемирному дню сердца. 

Ежегодно в Кузбассе, как и во всем мире, День серд-
ца отмечается 29 сентября. Он нацелен на то, чтобы под-
держать «сердечников», а также привлечь внимание об-
щественности к проблемам сердечно-сосудистых заболе-
ваний, особенно к порокам сердца у детей. «Всю эту не-
делю у нас будут проходить благотворительные меропри-
ятия и акции, - рассказала заместитель исполнительного 
директора Кузбасского благотворительного фонда «Дет-
ское сердце» Светлана Бураго. - При этом часть програм-
мы рассчитана на реабилитацию маленьких пациентов. 
Так, в детское кардиологическое отделение ККД приедут 
со спектаклем актеры Кемеровского областного театра 
кукол им. А. Гайдара, здесь же специально для маленьких 
пациентов состоится видеомост с музеем ИЗО».

Кроме того, в гости к детям в больницу приедут твор-
ческие коллективы с мастер-классами и подарками из 
Центра дополнительного образования детей им. В. Воло-
шиной. В ходе акции будет организован сбор средств на 
дорогостоящие операции для маленьких пациентов. В те-
атрах области пройдут благотворительные спектакли, вы-
рученные деньги от билетов пойдут на эти цели. В Ке-
мерове такой благотворительный спектакль состоится в 
Музыкальном театре Кузбасса 24 сентября, а 26 сентя-
бря в 14.00. всех жителей столицы Кузбасса приглашают 
на благотворительное шествие «Во имя Добра». Кстати, в 
прошлом году в рамках благотворительной акции, посвя-
щенной Всемирному дню сердца, на лечение детей уда-
лось собрать около одного миллиона рублей. 

Катерина СПАСОВА.

ПОГОДА

Осень придет быстро
Последними днями тепла порадует на этой неде-
ле кузбассовцев бабье лето, затянувшееся в этом 
году в области почти на полмесяца.

Как сообщили в Кемеровском гидрометцентре, уже 
в ближайшее время погода начнет меняться. Изменения 
в сторону минуса начнутся уже завтра, именно в среду в 
Кузбассе ожидается прохождение холодного атмосферно-
го фронта, ветер сменит свое направление на северо-за-
падное, и местами будет с порывами до 13 метров в секун-
ду, также начнет снижаться и температура воздуха. Так, 
первые нулевые ночные температуры синоптики ожида-
ют в эти выходные. Осень начнет набирать силу, то и дело 
напоминать о себе кратковременными дождями.

« Обычно бабье лето у нас продолжается около трех-пяти 
дней, а в этом году оно простояло почти две недели, это до-
вольно редкое для нашего края явление, - пояснила пресс-
секретарь Кемеровского гидрометцентра Наталья Полуэк-
това. - И из-за того, что сентябрь был очень щедр на тепло, 
осень придет быстро, плавного перехода не получится». 

Полина СПИРИДОНОВА.

ДТП

Маршрутка вылетела 
на остановку
В Новокузнецке, возле Сити Молла, маршрутное 
такси въехало на остановочную платформу. 

ДТП произошло в понедельник, в 8 утра. По данным 
пресс-службы ГИБДД Новокузнецка, водитель  «ПАЗа» 
не соблюдал дистанцию  между автомобилями, из-за чего 
задел по касательной ехавшую рядом «Шкоду  Октавию». 
От удара автобус выехал на бордюрный камень и выле-
тел на остановку. Только по счастливой случайности там  
не оказалось людей. В салоне автобуса также никто не по-
страдал. Но без потерь всё же не обошлось:  материаль-
ный ущерб причинён остановочному павильону.  Вмятина 
осталась и на самой маршрутке. 

Татьяна ЧЕРНЫШ.

АО «СУЭК-КУЗБАСС» реализует б/у автотранспортную, дорожно-строитель-
ную технику и горно-шахтное оборудование

№ 
п/п

Наименование 
объекта 

Инвентар-
ный номер Гос. №

Г о д 
в ы -
пуска

Стартовая цена, 
руб. с НДС

Техническое 
состояние Местонахождение

1 КамАЗ-6520 УПА-55646 У646ОО42 2011 684000 требуется  
ремонт г. Ленинск-Кузнецкий

2 КамАЗ-6520 УПА-55614 Е632ОО42 2011 672000 требуется  
ремонт г. Ленинск-Кузнецкий

3 КамАЗ-6520 УПА-55607 Е934ОО42 2011 672000 требуется  
ремонт г. Ленинск-Кузнецкий

4 КамАЗ-6520 УПА-55626 У332ОО42 2011 684000 требуется 
ремонт г. Ленинск-Кузнецкий

5 КамАЗ -6520 УПА-55636 У495ОО42 2011 708000 требуется  
ремонт г. Ленинск-Кузнецкий

6 КамАЗ-6520  УПА-55631 У368ОО42 2011 684000 требуется  
ремонт г. Ленинск-Кузнецкий

7 КамАЗ-6520 УПА-55632 У369ОО42 2011 648000 требуется  
ремонт г. Ленинск-Кузнецкий

8 КамАЗ-6520 УПА-55627 У335ОО42 2011 684000 требуется  
ремонт г. Ленинск-Кузнецкий

9 КамАЗ-6520 УПА-55637 У497ОО42 2011 672000 требуется  
ремонт г. Ленинск-Кузнецкий

10 КамАЗ-6520 УПА-55641 У507ОО42 2011 672000 требуется  
ремонт г. Ленинск-Кузнецкий

11 КамАЗ-5320 7Н00026200 Н710СМ 1993 93316
требуется 

капитальный 
ремонт

г. Ленинск-Кузнецкий

12 ГАЗ-33023 ЛП2055 О828СЕ 2001 49 395
требуется 

капитальный 
ремонт

г. Ленинск-Кузнецкий

13
Погрузчик 

фронтальный 
К703ПФ

СО159 42 КН 3946 2002 127 546
требуется 

капитальный 
ремонт

г. Ленинск-Кузнецкий

14 Бульдозер 
Т-170М01 УПА-4505 42 КТ 5712 1996 130 275

требуется 
капитальный 

ремонт
г. Ленинск-Кузнецкий

15 Бульдозер Т-170 УПА-4616 42 КМ 9594 1998 147 063
требуется 

капитальный 
ремонт

г. Ленинск-Кузнецкий

16
Станок буровой 
шарошечный 3 

СБШ-200-60
КАМ03176 не 

зарегистр. 2006 1 299 228
не на ходу, 
требуется 

ремонт
г. Киселевск

17
Станок буровой 
шарошечный 3 

СБШ-200-60
1874 не 

зарегистр. 2008 1 424 455
не на ходу, 
требуется 

ремонт
г. Киселевск

18

Белаз-7555В № 
454/КАРЬЕРНЫЙ 

Самосвал 
БелАЗ–7555В

СО48091* 42 КУ 5757 2005 2 341 187
требуется 

капитальный 
ремонт

г. Киселевск

Форма продажи: прием заявлений с предложениями о цене покупки в письменном виде.  При-
оритетной признается заявка с  максимальной предложенной ценой от покупателя,  который соот-
ветствует всем требованиям продавца.

Заявки принимаются  до 17.00 23.09.2016г. на электронный адрес: assets@suek.ru
За справками по сбору заявок обращаться:
г. Ленинск-Кузнецкий, тел. (38456) 93-382, Зайцева Арина.

20 сентября в Кузбассе стартует 
прием заявок на региональный этап 
Всероссийского конкурса «Молодой 

предприниматель России»

Конкурс «Молодой пред-
приниматель России» прово-
дится по инициативе Феде-
рального агентства по делам 
молодежи и призван поощ-
рить молодых талантливых 
людей, ведущих предпри-
нимательскую деятельность.

К участию приглашают-
ся действующие предпри-
ниматели в возрасте до 30 
лет, осуществляющие де-
ятельность на территории 
Кемеровской области. 

Для участников конкурс 
– это хорошая возможность 
заявить о себе и своем бизне-
се, наладить новые деловые 
контакты, партнерские отно-
шения, получить советы и ре-
комендации от членов жюри. 

Конкурс проходит по 
следующим номинациям: 
• «Открытие года»;
• «Производство года»;
• «Работодатель года»;
• «Социальный бизнес 
года»;
• «Женское предпринима-
тельство»;
• «Сельское хозяйство».

Победители получат по-
дарки от партнеров конкурса, 
представят Кемеровскую об-
ласть на Всероссийском эта-
пе конкурса «Молодой пред-
приниматель России - 2016» 
(г. Москва).

Заявки на участие в 
конкурсе принимаются с 
20.09.2016 до 10.10. 2016 г.
по  электронной почте 
molpred42@mail.ru или по 
адресу: г. Кемерово, пр. Со-
ветский, 63, каб. 316.

Подробную информа-
цию о номинациях конкур-
са, порядке приема заявок 
можно получить на Куз-
басском портале молодеж-
ного предприниматель-
ства www.molpred42.ru
или по телефону (384-2) 
75-82-27. 

Отделение по Кемеровской области Сибир-
ского главного управления Центрального банка 
Российской Федерации объявляет о проведе-
нии конкурса по выбору арендатора. Предлага-
ется передача в аренду объектов недвижимо-
сти (возможна аренда отдельных помещений):

1. Часть двухэтажного здания, площадью 
410,2 кв. м по адресу: пгт. Яшкино, ул. Суворова, 1.

2. Гараж, площадью 21,9 кв. м по адресу: 
пгт. Промышленная,  ул. Весенняя, гараж 16.

3. Гараж, площадь 24,8 кв. м по адресу: 
г. Белово, пгт. Инской, некоммерческое пар-

тнерство «Инское гаражное», гараж № 31, 
блок 15. 

4. Часть двухэтажного здания: Второй этаж 
здания, общей площадью 103,9 кв. м; Подваль-
ные помещения, общей площадью 79 кв. м;  Га-
ражный бокс, общей площадью 39,8 кв. м, по 
адресу: г. Юрга, ул. Волгоградская, 12.

Срок подачи заявок  на участие в конкурсе до 
20 октября 2016г. по адресу: 650000, г. Кемеро-
во, ул. Кирова, д. 12. Телефон для справок и до-
полнительной информации  (8-3842) 36-63-94.

Организатор торгов по продаже имущества ООО «Куз-
бассптицепром» (ИНН 4205168805 ) сообщает, что по ре-
зультатам торгов посредством публичного предложения 
право на заключение договора купли-продажи имуще-
ства в составе лота №1: Холодильно-отопительное обо-
рудование «Вьюга-Стандарт», 3 ед. по цене 24 300 руб., 
принадлежит ООО «СП Гефест» (ИНН 4223045570). ООО 
«СП Гефест» не имеет заинтересованности по отношению 
к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему. 
А.В. Герасимов и НП «СГАУ» в его капитале не участвуют.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ 
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Волковой Юлией Владимировной, 
действующей на основании квалификационного аттестата №42-
10-19 от 16 декабря 2010г., 652500, Кемеровская область, г. Ле-
нинск-Кузнецкий, ул. Суворова, д.12/1, кв. 37, контактный телефон 
8-923-503-29-11, e-mail: volkova_yv@kemkad.ru, подготовлен про-
ект межевания земельного участка, в соответствии с которым из 
земельного участка с кадастровым номером 42:06:0000000:594, 
расположенного на землях бывшего колхоза им. Коминтерна 
Ленинск-Кузнецкого района Кемеровской области, выделяется 
в счет доли в праве общей долевой собственности на исходный 
земельный участок (земельной доли), принадлежащий Гущину 
Петру Григорьевичу, из участка общей долевой собственности с 
кадастровым номером 42:06:0000000:594.

Местоположение выделяемого земельного  участка, состо-
ящего из 2 контуров:

1. Пашня площадью 32500 кв. м расположена в 5800 м юго-за-
паднее с. Панфилово, вдоль лога Широкий,  в административных 
границах Чусовитинского сельского поселения.

2. Пастбище площадью 7500 кв. м расположено в 7500 м юго-
западнее с. Панфилово, вдоль р. Чесноковка, восточнее прудов, в 
административных границах Чусовитинского сельского поселения.

Заказчиком кадастровых работ является: Гущин Петр Григорье-
вич, проживающий по адресу:  Кемеровская область,  Ленинск-Куз-
нецкий район, с. Панфилово, ул. Новая, д. 26, тел. 8-913-287-23-35.

С проектом межевания земельного участка можно ознако-
миться по адресу: Кемеровская область, г. Ленинск – Кузнецкий,  
ул. Спасстанция, 15, офис №203.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц по проекту 
межевания границ земельных участков относительно размера и 
местоположения выделяемого в счет земельной доли земельного 
участка принимаются в течение 30 дней с момента опубликова-
ния настоящего извещения  адресу: 652507,  Кемеровская об-
ласть, г. Ленинск – Кузнецкий,  ул. Суворова, д. 12/1, кв. 37, e-mail: 
volkova_yv@kemkad.ru

ОАО «УК «Кузбассразрезуголь» уведомляет 
о намечаемой деятельности по проекту

«Проект строительства участка «Сартакинский-2» 
филиала ОАО «УК «Кузбассразрезуголь» 

«Моховский  угольный разрез»на территории 
Беловского муниципального района

Замечания и предложения направлять на имя технического 
директора филиала «Моховский угольный разрез» Рогова С.И. до 
17.10.2016г.: 652661, Кемеровская обл., Беловский р-н, с. Мохово. 
Тел. (38452) 99-413, факс: (38452)99-301(там же можно ознако-
миться с подробной информацией).

В соответствии с ПриказомГоскомэкологии РФ от 16.05.2000г. 
№372 совместно с местными органами самоуправления 
18 октября 2016г. в 11.00 по местному времени будут проведены 
общественные обсуждения (в форме слушаний) по адресу: пер. 
Школьный, 8, с. Заринское, Кемеровская область.

К сведению 
депутатов 

и избирателей!

21 сентября 2016 
года в 10.00 по адресу: 
Советский проспект, 58 
(большой зал), состоит-
ся сорок пятая сессия 
Совета народных депу-
татов Кемеровской об-
ласти, на которой будут 
рассмотрены вопросы:

- о проекте закона 
Кемеровской области 
«О величине прожи-
точного минимума пен-
сионера в Кемеровской 
области на 2017 год»;

- о проекте закона 
Кемеровской области 
«О внесении измене-
ний в Закон Кемеров-
ской области «Об об-
щественной палате Ке-
меровской области» и 
другие вопросы.

Трансляция сессии 
Совета народных де-
путатов Кемеровской 
области в режиме ре-
ального времени будет 
организована на офи-
циальном сайте Совета 
народных депутатов Ке-
меровской области по 
адресу: www.sndko.ru

Выражаем  ис -
кренние соболез-
нования родным и 
близким 

ЛЯХОВА
Геннадия

Алексеевича, 

первого директо-
ра совхоза «Чисто-
горский» Новокуз-
нецкого района, За-
служенного работ-
ника сельского хо-
зяйства Российской 
Федерации.

СПЕЦКОР ДЛЯ ЧИТАТЕЛЯ

Район пугающей «зебры»
В редакцию «Кузбас-

са» пришло письмо 
с просьбой о помо-
щи. «Мы, жители За-

водского района г. Кемеро-
во, убедительно просим вас 
разобраться и помочь нам по 
поводу дорог нашего микро-
района. По улице Сибиряков-
гвардейцев остановка «Крас-
нофлотская» – единственное 
место, где нет пешеходного 
светофора и «лежачих поли-
цейских». Здесь практически 
каждый день гибнут и полу-
чают травмы люди – жители 
нашего микрорайона, потому 
что для водителей «зебры» не 
существует. Нет возможности 
спокойно перейти дорогу. Наш 
микрорайон, наверное, про-
клят, дороги по улицам хуже 
не придумаешь, ямы кругом не 
засыпались больше десяти лет. 
Раньше ходили два трамвая – 
№6 и 1, можно было уехать до 
вокзала, а сегодня ходит один 
трамвай, да и то после 19.00 
невозможно никуда уехать... 
Много учеников не могут по-
пасть вовремя в школу из-за 
перехода через дорогу. Им 
приходится ждать, когда во-
дители их все-таки заметят и 
пропустят. И то переходят с 
риском для жизни и здоровья.

Дозвониться по «прямой 
линии» до нашей власти не 
получается, номера не суще-
ствует, зачем тогда их печа-
тать?! Очень просим помочь 
нашей беде...»

Поставили свои подпи-
си под этим посланием Ро-
маненкова Т.Н. и еще десять 
человек.

Вопросы читателей мы 
разделили на два блока и 
адресовали их «профиль-
ным» специалистам.

 Когда не хватает 
аварийности

Об организации дорож-
ного движения на Красноф-
лотской и возможности уста-
новки пешеходного свето-
фора рассказал начальник 
управления дорожного хо-
зяйства и благоустройства 
администрации города Ке-
мерово Виталий Ашихмин:

«По данным аварийно-

сти, предоставленным от-
делом ГИБДД г. Кемерово, 
участок по ул. Сибиряков-
гвардейцев в районе трам-
вайного остановочного пун-
кта «Краснофлотская» не яв-
ляется очагом аварийности. 
За период 2015-2016 года на 
данном участке не зареги-
стрировано ни одного ДТП 
с участием пешеходов. В на-
стоящее время принимаются 
меры по обеспечению безо-
пасности дорожного движе-
ния на тех участках улич-
но-дорожной сети города, 
которые, согласно данным, 
предоставленным ГИБДД 
г. Кемерово, являются ме-
стами концентрации дорож-
но-транспортных происше-
ствий.

Согласно ГОСТу Р 52605-
2006 «Технические средства 
организации дорожного дви-
жения. Искусственные не-
ровности. Общие техниче-
ские требования. Правила 
применения», искусствен-
ные неровности устраивают 
перед детскими и юношески-
ми учебно-воспитательны-
ми учреждениями, детскими 
площадками, местами мас-

сового отдыха, стадионами, 
вокзалами, перед опасными 
участками дорог и др.

При решении обустрой-
ства искусственных неровно-
стей (ИН) руководствуются 
анализом аварийности кон-
кретного участка. По дан-
ным аварийности, данный 
участок дороги не является 
местом концентрации ДТП, 
о чем сказано выше.

Кроме того, обустройство 
ИН создаст негативное воз-
действие на граждан. При на-
езде на ИН любое транспорт-
ное средство испытывает ви-
брацию, которая создает шу-
мовое воздействие. В спаль-
ных районах города такое 
воздействие повлечёт за со-
бой нарушение спокойствия 
и тишины в ночное время 
для жителей, проживающих 
в домах, которые расположе-
ны вдоль дороги».

А для установки свето-
фора, как пояснил Виталий 
Ашихмин, должны выпол-
няться следующие условия 
п. 7.2.14 ГОСТ Р 52289-2004 
«Технические средства ор-
ганизации дорожного дви-
жения. Правила примене-

ния дорожных знаков, раз-
метки, светофоров, дорож-
ных ограждений и направ-
ляющих устройств»:

– интенсивность движе-
ния транспортных средств по 
дороге составляет не менее 
600 единиц в час (для дорог 
с разделительной полосой – 
1000 ед./ч) в обоих направ-
лениях в течение каждого из 
любых 8 часов рабочего дня 
недели. Интенсивность дви-
жения пешеходов, пересека-
ющих проезжую часть этой 
дороги в одном, наиболее за-
груженном, направлении, в 
то же время должна состав-
лять не менее 150 пешехо-
дов в час.

– на перекрестке совер-
шено не менее трех ДТП за 
последние 12 месяцев, ко-
торые могли быть предот-
вращены при наличии све-
тофорной сигнализации. 
При этом первое, указанное 
выше, условие должно вы-
полняться на 80% или более.

«В данном случае усло-
вия ГОСТа на установку све-
тофорного объекта для регу-
лирования транспортных и 
пешеходных потоков не вы-

полняются, установка све-
тофора на данном участке 
проезжей части не требует-
ся, – констатировал Виталий 
Викторович. – Детские сады 
№15 и 7 имеют внутриквар-
тальное расположение и не 
имеют прямого выхода на 
проезжую часть. Что каса-
ется средней общеобразо-
вательной школы № 80, ко-
торая граничит с проезжей 
частью, то территория воз-
ле школы оборудована все-
ми техническими средства-
ми организации дорожного 
движения».

Начальник управления 
дорожного хозяйства и бла-
гоустройства согласился с 
тем, что проезжая часть по 
улице Краснофлотской на 
всем участке нуждается в ре-
монте, однако заметил, что 
«программа благоустрой-
ства на 2016 год сформиро-
вана в рамках доведенного 
финансирования и близится 
к завершению. В 2016 году 
нет возможности провести 
ремонт покрытия проезжей 
части данной улицы. Воз-
можность выполнения работ 
по ремонту ул. Краснофлот-
ской будет рассмотрена при 
формировании проекта про-
граммы благоустройства к 
100-летию города».

О трамваях и пешей 
доступности

На вопрос об организа-
ции трамвайного сообще-
ния ответил руководитель 
пресс-службы Кемеровской 
электротранспортной ком-
пании Максим Гончарен-
ко. Он напомнил, что трам-
вайный маршрут №6 (ЗХВ 
– АЗОТ) был закрыт в пер-
вой половине девяностых (!) 

годов ХХ века из-за крайне 
низкого пассажиропотока. 
Кроме того, он полностью 
дублировался маршрутами 
№1 и 8.

«В будни на трамвайном 
маршруте №1 работает 14 
единиц подвижного состава. 
После 19.20 пассажиропо-
ток на маршруте значитель-
но снижается, соответствен-
но уменьшается и количе-
ство трамвайных вагонов. До 
23.47 на маршруте №1 рабо-
тают четыре вагона с интер-
валом движения 22 минуты. 
Согласитесь, интервал не за-
предельный! В целом трам-
вайное движение в г. Кеме-
рово на сегодняшний день 
закрывается в 23.52.

Расстояние от трамвай-
ной остановки «Швейная фа-
брика» до остановки «Вок-
зал» составляет 940 метров. 
Этот путь пешей доступности 
пролегает по проспекту Ле-
нина – фактически по глав-
ной улице столицы Кузбас-
са. Она всегда хорошо осве-
щена, с чистыми и широки-
ми тротуарами.

От «Швейной фабрики» 
до «Вокзала» можно доехать 
трамвайными маршрутами 
№5 и 10, троллейбусными 
маршрутами №3, 6, 11, 12 и 
ещё очень многими автобус-
ными маршрутами. Обще-
ственный транспорт потому 
так и называется, что пред-
назначен для работы там, где 
одновременно перемещают-
ся наибольшие массы людей. 
Обеспечивать каждого горо-
жанина БЕСПЕРЕСАДОЧ-
НЫМИ маршрутами обще-
ственного транспорта у горо-
да возможности нет, и задача 
такая не ставится».

Подготовила
Юлия СЕРГЕЕВА.

n По данным ГИБДД г. Кемерово, участок по ул. Сибиряков-гвардейцев в районе 
трамвайного остановочного пункта «Краснофлотская» не является очагом аварийности.
Фото Сергея Гавриленко.

Каждый первый понедельник месяца заместитель главы 
города Кемерово по вопросам жизнеобеспечения город-
ского хозяйства Е.М. Курапов и начальник управления до-
рожного хозяйства и благоустройства В.В. Ашихмин с 15.00 
до 16.00 проводят «Прямую линию». Телефоны 58-41-55 и 
75-46-72.

ГОРЯЧИЕ ТЕЛЕФОНЫ

ПРИЕМ РЕКЛАМЫ, ЧАСТНЫХ
ОБЪЯВЛЕНИЙ В ГАЗЕТУ КУЗБАСС.

Тел./факс: 35-40-25, 35-38-14, 
35-38-04, 35-38-31
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спринт-новости
ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Воспитанники новокузнецкой спортивной шко-
лы – вратарь Сергей Бобровский, защитник 
Дмитрий Орлов  и нападающий Иван Телегин 
заявлены в составе сборной России на Кубок 
мира-2016 в канадском Торонто.

В стартовом матче группового этапа турнира россияне 
уступили хоккеистам  Швеции – 1:2. На последней ми-
нуте основного времени «размочил» счёт  Александр 
Овечкин. Еще один гол капитана нашей команды 
судьи не засчитали. Сергей Бобровский парировал 
27 бросков.
Сегодня утром по кузбасскому времени отечественная 
дружина встречалась со сборной Северной Америки, 
составленной из игроков не старше 23 лет. В заклю-
чительном матче групповой стадии соревнований 

коллектив главного тренера Олега Знарка сыграет в 
четверг, 22 сентября, с командой Финляндии.
В другой группе две путёвки в плей-офф оспорят 
сборные Канады, США, Чехии и Европы. Полуфиналь-
ные поединки состоятся 24, 25 сентября. Финальная 
серия пройдет до двух побед 28, 30 сентября и, если 
потребуется, 2 октября.

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА
Мужская сборная Кемеровской области выи-
грала командный чемпионат России по много-
борьям.

На стадионе «Юность» в Адлере спортсмены соперни-
чали в четырёх возрастных группах: взрослые, моло-
дёжь до 23 лет, юниоры до 20 лет и юноши до 18 лет.
В составе победителей выступали кемеровчане Сер-

гей Свиридов, набравший в десятиборье 7242 очка, 
Андрей Левковский (7014), Анатолий Максюков 
(6742) и новокузнечанин Андрей Фомичев (7012).  В 
личном первенстве Фомичев и Левковский показали 
вторые результаты среди молодёжи и юниоров соот-
ветственно.
Женская сборная Кузбасса заняла второе место, усту-
пив первенство многоборкам Краснодарского края. 
Зачётные баллы в нашей команде заработали Кристи-
на Королёва (Полтавец), Марина Пшичкина, Елизавета 
Митряшина и Анастасия Селезнёва.
В Адлере состоялся и чемпионат страны по эстафетно-
му бегу. Кузбассовцы Андрей Хайлов, Евгений Власов, 
Сергей Свиридов и Андрей Фомичёв завоевали «сере-
бро» в эстафете 4х110 метров с барьерами со временем 
59,65 секунды. 

Андрей ТАРКОВ.

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Вредный камень на фарватере 
Тутальские скалы на Томи знамениты своими 
древними петроглифами и многочисленными 
тренировочными и туристическими лагерями. 
О Большом и Малом зеркале, Чукотском 
мальчике знают многие любители альпинизма 
от Красноярска до Омска.

Но есть там ещё одна до-
стопримечательность, извест-
ная в более узком кругу су-

доводителей больших и ма-
ломерных судов. Прямо на 
правой кромке судового хода 

(это если смотреть по берегу 
выше метров на четыреста от 
Малого зеркала) стоит почти 
посредине реки подводный 
камешек размером пример-
но с деревенскую пятистенку. 
Камешек непростой, а даже 
очень вредный. Немало сби-
тых винтов и других различ-
ных обломков от речных су-
дов лежит у его основания. В 
былые годы, говорили мне ве-

тераны-водномоторники, на 
него крепко садился теплоход 
«Заря». Камень был обозна-
чен в речной лоции как осо-
бо опасный объект. 

Но прошли годы, река 
Томь стала ненужной для 
коммерческого судоходства, 
и про него стали забывать. 
И забыли бы, если бы он сам 
каждую новую навигацию 
не напоминал о себе новы-
ми историями о поломанных 
моторах и вмятинах на кор-
пусах быстрых ктеров. Я же, 
каждый раз обходя его сторо-
ной, мечтал: «Река обмелеет, 
камешек вылезет из воды, и 
устрою на нем фотосессию».

Время шло, но мечта как-
то не складывалась. А тут, в 
пору сентябрьской межени, 
когда вода становится про-
зрачной, открывая любопыт-
ному взору свои секреты, я 
возвращался с рыбалки до-
мой прямо на закатное солн-
це. Увидев его макушку, тор-
чащую темным гребешком на 
ладошку из воды, понял, что 
если не сейчас, то значит уже 
никогда, и мечта так и оста-
нется мечтой. 

Но солнце падало быстро, 
и только утром следующе-

го дня, взяв старшего сына в 
помощники, аккуратно под-
рабатывая винтом, подошел 
к нему. Вода за ночь успе-
ла подняться сантиметров на 
тридцать, но нам все же уда-
лось встать на него. Ощуще-
ния, скажу вам, незабывае-
мые. Думаю, что очень мало 
людей вот так запросто стоя-
ли на макушке истории. 

Камешек покорил своим 
размером и суровой красотой. 
Вершина его вся изрублена 
форштевнями судов, а в тем-
ной глубине, прямо у основа-
ния исполина, нам померещи-
лись металлические облом-
ки, покрытые пятнами черно-
го ила. Обломки «кораблей» 
это были или нагромождения 
мелких камней - не понятно, 
но что-то похожее на лопасть 
большого винта и кусок тру-
бы, похожей на вал, мне уда-
лось рассмотреть. 

Помню, как четыре года 
назад меня вместе с лодкой 
целых десять минут таскала 
вокруг этого камня севшая 
на блесну рыбина, размеров 
которой я так и не увидел. Не 
сумев поднять добычу к по-
верхности воды, чтобы спасти 
спиннинг и дорогую катушку, 

мне пришлось обрезать но-
жом крепкий шнур. То, что в 
этом месте хотя бы раз в сезон 
ловят трофейные экземпля-
ры щук, знают все местные 
рыболовы. Сам я нет-нет да 
и увижу всплески, по разме-

ру больше похожие на вспле-
ски от речных крокодилов 
где-нибудь в дебрях Амазон-
ки. Пока же средний вес регу-
лярно вылавливаемых рыбо-
ловами в этом месте хищниц в 
пределах трех-четырех кило-

граммов, что тоже совсем не-
плохо. Вот и в тот день посе-
щения камня моему старше-
му сыну удалось вытащить из 
воды приличный экземпляр 
зубастой хищницы.

Евгений ТАМБОВЦЕВ.n Фото автора.

ВЕСТИ С МЕСТ

Тяжелая собачья доляТяжелая собачья доля
В селе Ягуново до 
тла сгорел кемеров-
ский городской при-
ют для бездомных 
животных «Верный». 
В пожаре погибло 
120 собак.

Пожар начался в пол-
ночь, огонь мгновенно ох-
ватил все здание, в котором 
содержались животные. На 
момент прибытия пожар-
ных уже обрушилась кры-
ша, а строение горело пол-
ностью на площади 180 ква-
дратных метров. 

К тушению пожара были 
привлечены 19 человек и 
пять единиц техники. И, по 
предварительной версии 
пожарных, причиной воз-
горания могло стать нару-
шение правил технической 
эксплуатации электрообо-
рудования.

В то же время сотрудни-
ки приюта уверены, что это 
был умышленный поджог.

- Приют у нас никог-
да не остается без присмо-
тра, - рассказала учреди-
тель приюта Татьяна Мед-
ведева. - Там круглые сут-
ки находится наш постоян-
ный сотрудник Людмила. 
Она рассказала, что за де-
сять минут до того, как при-
ют вспыхнул, была внутри. 
Там все было в порядке, ни 
запаха, ни дыма в помеще-
нии не было. О том, что зда-
ние загорелось сразу по все-
му периметру, свидетель-

ствуют и местные рыбаки, 
которые были в это время 
на расположенном непода-
леку озере, они-то первыми 
и прибежали тушить пожар.

- Нам удалось спасти 20 
собак, остались живы поч-
ти все кошки, у нас их было 
65, - добавляет потрясенная 
Татьяна. - Кошки спаслись 
благодаря тому, что была 
открыта форточка в приле-
гающее к приюту помеще-
ние, предназначенное для 
их выгула. Заживо сгорели 
те собаки, которые сидели 
в вольерах.

Хочется напомнить, что 
с приютом «Верный» газета 
«Кузбасс» сотрудничает уже 
второй год, не раз сотрудни-
ки редакции собирали мате-
риальную помощь, чтобы 
поддержать бездомных чет-
вероногих, приглашали по-

участвовать в благотвори-
тельных акциях и горожан.

Но сейчас кемеровский 
приют нуждается в под-
держке, как никогда. В пер-
вую очередь нужно пере-
везти с пепелища уцелев-
ших животных на новое ме-
сто, также нужен транспорт, 
чтобы перевезти вольеры. 
Стоит отметить, что совсем 
недавно «Верный» наконец-
то приобрел собственную 
территорию в промзоне Ки-
ровского района. Это было 
радостное и долгожданное 
событие, деньги на покупку 
земли собирали несколько 
лет. И даже взяли кредит  в 
банке. А теперь нужны сред-
ства на ремонт и подготовку 
к зиме нового приюта, в ко-
тором поселятся оставшие-
ся в живых животные.

Полина СПИРИДОНОВА.

n Воспитанники приюта «Верный» всегда с радостью 
встречали гостей. Фото Сергея Гавриленко.

8 сентября 2016 года ушел из жиз-
ни человек удивительной судьбы и 
необыкновенной души –
Владимир Анатольевич БАКАНОВ.

Владимир Анатольевич родился 31 июля 
1952 года в г. Кемерово, где окончил Кемеров-
ский государственный медицинский институт. 
Он всегда был активным и ищущим. Всегда хо-
тел «дойти до сути». И поэтому рядом с ним 
были люди особого склада, которые видели 
в Баканове мудрого учителя, терпеливого на-
ставника и верного друга.

Альпинизм стал для Владимира Анатолье-
вича настоящим источником самопознания, 
познания человека и мира. Владимир Баканов 
совершил более 130 восхождений на вершины 
СССР и России, в том числе 4-й и 5-й категории 
сложности. В 1979 году основал известный в 
областном центре клуб альпинистов «Восхо-
дитель». Баканов «вывел на вершины» около 
1000 спортсменов, которые становились не-
однократными победителями российских и 
международных соревнований, имеют  высо-
кие спортивные звания. 

Основную часть своего жизненного пути 
Владимир Анатольевич Баканов посвятил из-
учению теософии. Огромная жизненная энер-
гия, глубокий духовный потенциал и прирож-

дённый дар убеждения позволили Владимиру 
Анатольевичу вдохнуть новую жизнь в учение 
Елены Петровны Блаватской и семьи Рерихов. 
Ученики и последователи Владимира Анато-
льевича считают его деятельность «новым 
импульсом развития теософского движения в 
России». Владимир Баканов в 1993 году стал 
организатором Русской эзотерической Школы 
теософии имени Е.П. Блаватской. Им написаны 
десятки научных трудов, создан цикл уникаль-
ных видеолекций.

Владимир Анатольевич Баканов – член 
Международного теософского общества, От-
личник народного просвещения, награжден 
медалью Кемеровской области «За веру и 
добро». 

Дети и внуки.

ЖЕНСКИЙ ФУТБОЛ

Субботник 
без воскресника
Кемеровский клуб провел последние матчи сезона в родных стенах

В очередном туре первенства Рос-
сии в первом дивизионе (зона «Си-
бирь») кемеровский «Кузбасс» на-
брал четыре очка в домашних играх 
с «Кристаллом» из Новосибирска – 
5:0, 0:0.

В минувшие выходные наша 
команда провела заключительные до-
машние матчи сезона на своём поле. 
Исход субботней встречи  решился в 
первом тайме, в ходе которого кеме-
ровчанки отправили пять мячей в во-
рота соперниц. Голевой почин уже на 
второй минуте сделала играющий тре-
нер «Кузбасса» Наталья Корнюши-
на, в дальнейшем дважды отличилась 
Ксения Краснопёрова, а также Анге-
лина Гримберг и Яна Фомина.

А вот в воскресном матче кеме-
ровчанкам не удалось реализовать 
территориальное и игровое преиму-
щество, словно «Кристалл» заколдо-
вал ворота. «Кузбасс» атаковал ста-
рательно, но безуспешно: в заверша-
ющей стадии комбинационных дей-
ствий не хватало точности Марине 
Лычковской, капитану команды Ев-
гении Тихоновой, Екатерине Масло-
вой, Яне Фоминой и Анне Ермола-
евой, вернувшейся накануне игры с 
тренировочного сбора националь-
ной команды девушек не старше 17 
лет. Единственный раз мяч пересек 
линию ворот после удара Корнюши-
ной, но красноярский арбитр Игорь 
Баранов зафиксировал положение 
«вне игры».

Ничья в повторной встрече с но-
восибирской командой не позволи-
ла «Кузбассу» обойти барнаульский 
«Алтай» и подняться на второе ме-
сто в турнирной таблице. В активе 
нашей команды 14 очков в десяти 
матчах (разница забитых и пропу-
щенных мячей: 18-17). Впрочем, от-
ставание от второй строчки, гаран-
тирующей путёвку в финальный этап 

первенства подэлитной лиги, состав-
ляет всего один балл.

Под занавес сезона кемеровчан-
ки проведут сдвоенные матчи в Крас-
ноярске, Иркутске и Новосибирске. 
В этих же городах сыграет и барна-
ульский клуб. Скорее всего, имен-
но в заочном споре «Кузбасса» и 
«Алтая» определится второй при-
зёр зоны «Сибирь», в которой, как 
и ранее, доминирует красноярский 
«Енисей», одержавший десять побед 
кряду (разница мячей: 61-2).

Напомним: в прошлом сезоне 
«Кузбасс» закончил зональный тур-
нир на втором месте, а в финальном 
соперничестве клубов подэлитного 
дивизиона замкнул первый квартет. 
Учитывая, что  в высшей лиге пред-
ставлены шесть коллективов, кеме-
ровчанки вошли  в десятку лучших 
женских команд России.

Вадим АНТОНОВ.

n Кемеровчанка Ксения Краснопёрова (справа) стала лучшим снайпером 
встречи с новосибирским «Кристаллом», забив два мяча.
Фото Владимира Клюева.

Первенство России среди жен-
ских клубов

Первый дивизион. Зона «Сибирь»

Положение команд: 1. «Енисей» 
(Красноярск) – 30 очков (после де-
сяти матчей). 2. «Алтай» (Барнаул) – 
15 (10). 3. «Кузбасс» (Кемерово) 
– 14 (10). 4. «Рекорд» (Иркутск) – 
11 (12). 5. «Кристалл» (Новосибирск) 
– 5 (10).
24-25 сентября. «Енисей» - «Куз-
басс». «Кристалл» - «Алтай». 1-2 ок-
тября. «Рекорд» - «Кузбасс». 
«Кристалл» - «Енисей». 8-9 ок-
тября. «Кристалл» - «Кузбасс». 
«Рекорд» - «Алтай». 11-12 октя-
бря. «Енисей» - «Алтай».

ТАБЛО
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